



EDITORIAL

Una Universidad más cara o más racional

Una Universidad más cara o una Universidad más racional? Ese es el dilema al que tendremos que enfrentarnos. Parece claro cuál es la mejor opción. Los datos reflejan que 15 de los 36 grados de la Universidad de León (ULE) tienen en la actualidad menos de 50 estudiantes en su primer curso que ha marcado el Gobierno en su plan de ajuste. El Ministerio de Educación apuesta por "racionalizar el número de titulaciones de grado mediante la exigencia de un número mínimo de matrículas". Esta medida tiene por objetivo actuar sobre la dimensión de la oferta académica para lograr que sea "viable" desde el punto de vista económico.

El Gobierno dejará en manos de las comunidades el criterio para cumplir el citado objetivo a través de un proceso de diálogo con las universidades. En el caso de Castilla y León, las negociaciones con sus cuatro instituciones académicas públicas (León, Salamanca, Valladolid y Burgos) comenzarán en la primera mitad de mayo.

Entre las titulaciones de la ULE que no llegan actualmente a ese umbral de medio centenar de estudiantes en su primer

curso destacan las de la Facultad de Filosofía y Letras y algunos de las correspondientes a ingenierías. Hay que explicar que algunos de estos grados han visto reducido el número de plazas ofrecidas a raíz de su adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior. En este sentido, de esas 15 carreras, Lengua Española, Historia, Ingeniería de la Energía, Ciencia y Tecnología de los Alimentos y Educación Social no llegan a 50 alumnos en primer curso pero sí cubren todas las plazas de principio de curso y que no alcanzaban esa cifra.

El rector de León, José Ángel Hermida, aprovechó ayer la festividad de San Isidoro para abogar por la posibilidad de fusionar carreras y facultades. Eso antes de que "el problema lo sustenten las familias con subidas brutales de las tasas que creo que no se van a dar en Castilla y León", según palabras del propio Hermida.

Durante su reciente visita a León con motivo de la toma de posesión del rector, el consejero de Educación, Juan José Mateos, ya mostró su apuesta por la concentración de títulos con el objetivo de mejorar la eficiencia de los mismos y la especialización de las cuatro universidades de la comunidad, que tendrán que potenciar sus vías de colaboración mutua. ✱